

# Neuvaine à Sainte Anne-Françoise

---

« Tout ce que nous  
faisons par Amour  
de Dieu est grand à  
ses yeux »



Paroisse Sainte  
Anne-Françoise  
en Retz

# Sainte Anne-Françoise

---



Anne-Françoise MOREAU est née au village de la Faye, en Rouans, le 9 avril 1866, 3ème fille d'une famille profondément chrétienne. Elle est baptisée dans l'ancienne église de Rouans. Jeune adulte, elle entend l'appel à la vie religieuse :

*« Il me semble, dit-elle, un jour, à sa cousine Thérèse, que le Bon Dieu me demande de faire quelque chose de grand. Je veux aller en Chine et donner ma vie pour les Chinois »*

À 24 ans, elle entre au noviciat de la congrégation des Franciscaines Missionnaires de Marie. Elle prononce ses premiers vœux le 28 octobre 1894 et change son nom de famille pour celui de Marie de Saint-Just.

Aussitôt après ses premiers vœux, Elle est envoyée à la Communauté de VANVES, près de Paris. Elle y apprend à utiliser les machines de l'imprimerie, fabrique des chaussures pour ses sœurs et s'ingénie à trouver cent menus travaux à faire pour aider la Communauté. Humble et cachée, Elle est heureuse d'y vivre dans le recueillement.

# Sainte Anne-Françoise

---

Le 13 novembre 1898, elle s'engage définitivement. Elle est désignée, avec 6 autres religieuses, - le 1er Mars 1899 - pour partir en terre de Chine, à TAIYUAN-FOU, capitale de la région montagneuse et aride de SHANXI. Sœur Marie de Saint-Just s'adapte très vite aux rudes conditions de vie et écrit ne pas vouloir « *changer sa condition pour la couronne la plus riche du monde* ».

La vie à l'orphelinat est pleine de dynamisme et un vrai esprit de famille y règne.

En 1900, une vague de violence traverse la Chine. Elle est particulièrement dirigée contre les communautés chrétiennes et les missionnaires.

Le 5 juillet, évêques, religieux, séminaristes, sœurs et laïcs de la mission sont conduits dans une maison mandarinale. Le 9 juillet, le massacre commence. Les dernières à tomber sont les sept sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie. Elles s'embrassent une dernière fois, entonnent un cantique de louange, « le Te Deum », et présentent leur tête aux soldats. Elles sont décapitées.

Innombrables sont les chrétiens chinois qui ont souffert. Plus de 30.000 ont donné leur vie.

# Prière quotidienne :

## Cantique à Sainte Anne-Françoise

---

Vierge Martyre et Fleur de notre Race,  
Ton souvenir est chez nous glorieux !  
Obtiens pour nous l'incomparable grâce  
De te revoir dans les splendeurs des cieux !

O Marie de Saint Just, notre sœur devenue sainte,  
Montre-nous le chemin et aide-nous à le suivre,  
Pour que tous, nous allions, auprès de toi revivre  
Dans la paix du Jour éternel.

Vierge Martyre et Fleur de notre Race,  
Ton souvenir est chez nous glorieux !  
Obtiens pour nous l'incomparable grâce  
De te revoir dans les splendeurs des cieux !

# Premier jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu as appris dans ton enfance, auprès de tes parents, la charité, l'aide aux personnes dans le besoin, aux personnes les plus pauvres. Intercède pour que nous soyons nous aussi attentifs à tous ceux qui sont dans le besoin, parmi nos proches ou plus loin.



« La pauvreté prend toujours des visages différents qui demandent une attention à chaque condition particulière : dans chacune d'elles, nous pouvons rencontrer le Seigneur Jésus qui a révélé sa présence dans ses frères les plus faibles » (*Pape François, lors de la Journée mondiale des pauvres le 15 novembre 2020*)



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Deuxième jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu étais à l'écoute de la volonté de Dieu pour toi : « *Il me semble que Dieu me demande quelque chose de grand* », confiais-tu enfant un jour à ton cousin. Intercède pour que nous sachions nous aussi écouter l'appel du Seigneur dans notre vie. Quels que soient les différents appels du Seigneur, qu'en sachant répondre oui, Il puisse à travers notre humble participation, réaliser « quelque chose de grand »



Le Pape François nous appelle ainsi à devenir, comme chrétiens, participant à l'œuvre Divine :  
« Tous doivent avoir le souhait d'exprimer l'Ineffable. Chaque chrétien doit en effet se faire interprète de la volonté de Dieu dans sa propre existence »  
*(IIIe Congrès international du Conseil pontifical pour la culture, 9 novembre 2019)*



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Troisième jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu as su rester ferme dans ta recherche de Dieu, allant jusqu'à te séparer de ta famille qui s'opposait à ta vocation religieuse, et ce malgré les grandes souffrances que cette séparation t'a causées. Intercède pour que nous accordions nous aussi à Dieu la première place dans notre vie, dans nos choix, pour une vie centrée sur Dieu et son Royaume.



« L'affection d'un père, la tendresse d'une mère, la douce amitié entre frères et sœurs, tout cela, tout en étant très bon et légitime, ne peut pas être placé avant le Christ. Non pas parce qu'Il nous veut sans cœur et privés de reconnaissance, au contraire, mais parce que la condition du disciple exige une relation prioritaire avec le maître. N'importe quel disciple, qu'il soit laïc, laïque, prêtre, évêque : la relation prioritaire » (*Angélus du Pape François, 2 juillet 2017*)



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Quatrième jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu as dû traverser une grande épreuve spirituelle : comme de nombreux saints, tu as connu une nuit de la Foi : la peur, le doute, les scrupules t'ont assaillie pendant plusieurs années. Tu as affronté ces souffrances avec courage, persévérance et aussi en acceptant humblement le soutien fraternel qui t'était offert. Intercède pour que dans les moments difficiles de nos vies, nous sachions aussi rester persévérants et nous appuyer avec humilité sur le soutien de nos communautés dans la Foi.



« Nous traversons tous des moments de désolation, sombres au cours desquels les choses semblent perdre leur sens, mais c'est précisément lors de ces moments que les chrétiens doivent persévérer pour arriver à la promesse du Seigneur, sans abandonner ou regarder en arrière. » *(Pape François, catéchèse du 1 février 2019)*



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Cinquième jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu avais le goût du travail, du service concret pour les autres. Dans ton enfance, tu as assumé très vite la vente des produits agricoles à la suite du décès de ton papa. Plus tard, dans ta vie religieuse, tu as appris à utiliser les machines à imprimer, à fabriquer des chaussures ou mille autres petites tâches pour aider ta communauté. Intercède pour que nous redécouvriions la joie et la dignité du travail comme service pour nos frères. Intercède pour ceux qui sont privés de cette dignité à cause du chômage.



« Le monde du travail est une priorité humaine. Il est donc une priorité chrétienne [...]. Car il vient du premier commandement que Dieu a donné à Adam : "Va, fais croître la terre, domine-la". Il y a toujours eu une amitié entre l'Eglise et le travail, à partir de Jésus travailleur. Là où se trouve un travailleur, se trouve l'intérêt et le regard d'amour du Seigneur et de l'Eglise. » *(Pape François, visite pastorale à Gênes, 27 mai 2017)*



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Sixième jour

---

Sainte Anne-Françoise, malgré les difficultés que tu as rencontrées, tu es toujours restée joviale, plaisante avec les personnes qui te côtoyaient. Même dans les déconvenues dans ton voyage en Chine, tu racontes avec humour les péripéties et les observations que tu peux faire de ce pays lointain et de ses coutumes. Intercède pour que nous sachions aussi demeurer dans la paix et dans une attitude de joie et d'action de grâce, restant persuadés que Dieu est plus grand que les ténèbres qui parfois nous entourent.



« Le sens de l'humour est l'attitude humaine la plus proche de la grâce de Dieu, et en conséquence, un chrétien qui n'en a pas manqué de quelque chose » (*Pape François, Dio è Gioia*)



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Septième jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu as confié ta grande dévotion à la Sainte Vierge, que tu as priée toute ta vie. Arrivée en Chine sur cette terre de mission, au milieu des orphelins, tu la remercies de t'avoir accordé la consolation et la paix tant désirées durant ta vie. Intercède pour que nous sachions aussi nous confier à notre Sainte Mère du Ciel dans nos joies comme dans nos peines, et que tous puissent redécouvrir la prière du Rosaire, en famille, en communauté.



« Dieu et l'humanité se sont unis pour ne jamais plus se séparer. En Dieu, il y a notre chair humaine ! Le salut est venu et donc il n'y a pas de salut sans la femme. C'est là que Dieu s'est uni à nous, et si nous voulons nous unir à lui, il faut passer par le même chemin : par Marie, femme et mère » (*Pape François, homélie du 1 janvier 2020*)



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Huitième jour

---

Sainte Anne-Françoise, même dans les occupations de ta vie de missionnaire, tu as su garder une place pour nourrir ta vie spirituelle; tu as toujours conservé un grand désir d'adoration; ainsi, en Chine, c'est avec joie que tu peux régulièrement adorer notre Seigneur devant le Très Saint Sacrement. Intercède pour nous afin que nous sachions garder l'équilibre entre notre vie matérielle et notre vie spirituelle, afin que l'une et l'autre se nourrissent mutuellement et puissent nous conduire à la sainteté.



« L'adoration eucharistique nous guérit à l'intérieur. Avec Jésus nous pouvons nous immuniser contre la tristesse. Nous aurons toujours devant nos yeux nos chutes, nos fatigues, les problèmes à la maison et au travail, les rêves non réalisés. Mais leur poids ne nous écrasera pas parce que, plus en profondeur, il y a Jésus qui nous encourage avec son amour »  
*(Pape François, homélie du 14 juin 2020, Fête Dieu)*



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**

# Neuvième jour

---

Sainte Anne-Françoise, tu as donné le témoignage suprême de l'Amour dans le martyre. Animée du seul désir d'aimer, tu as dû faire face à l'aveuglement de la violence, de la barbarie. Mais sans trouble au cœur, tu priais jusqu'au dernier moment pour l'âme des martyrs, pour la conversion des persécuteurs, pour la persévérance des chrétiens. Pendant votre exécution, toi et tes sœurs, entonnaient une dernière fois l'hymne du « Te Deum », louant ainsi Dieu jusqu'à votre dernier souffle.



« Les martyrs de tous les temps, par leur fidélité au Christ, nous disent que l'injustice n'a pas le dernier mot : dans le Seigneur ressuscité nous pouvons continuer à espérer » *(Pape François, tweet du 24 avril 2019)*



**Prière quotidienne**  
**Notre Père, Je vous salue Marie,**  
**Gloire au Père**  
**Te Deum**

# Te Deum

---

À toi Dieu, notre louange !  
Nous t'acclamons, tu es Seigneur !  
À toi Père éternel,  
L'hymne de l'univers.

Devant toi se prosternent les archanges,  
les anges et les esprits des cieux ;  
ils te rendent grâce ;  
ils adorent et ils chantent :

Saint, Saint, Saint, le Seigneur,  
Dieu de l'univers ;  
le ciel et la terre sont remplis de ta gloire.

C'est toi que les Apôtres glorifient,  
toi que proclament les prophètes,  
toi dont témoignent les martyrs ;  
c'est toi que par le monde entier  
l'Église annonce et reconnaît.

Dieu, nous t'adorons :  
Père infiniment saint,  
Fils éternel et bien-aimé,  
Esprit de puissance et de paix.

# Te Deum (suite)

---

Christ, le Fils du Dieu vivant,  
le Seigneur de la gloire,  
tu n'as pas craint de prendre chair  
dans le corps d'une vierge  
pour libérer l'humanité captive.

Par ta victoire sur la mort,  
tu as ouvert à tout croyant  
les portes du Royaume ;  
tu règues à la droite du Père ;  
tu viendras pour le jugement.

Montre-toi le défenseur et l'ami  
des hommes sauvés par ton sang :  
prends-les avec tous les saints  
dans ta joie et dans ta lumière.

\* LE \* SANG \* DES \* MARTYRS \* EST \*  
\* SEMENCE \* DE \* CHRETIENS \*



1946

2000

SAINTE ANNE-FRANÇOISE EN RETZ  
FRANCISCAINES MISSIONNAIRES DE MARIE